

TARIF D'ABONNEMENT :

TRIMESTRIEL 42 fr. 50. SIX MOIS 78 fr. UN AN 150 fr.
Les autres Départements et l'Étranger, les frais de poste en sus.

BUREAUX & RÉDACTION :

Roubaix, rue Neuve, 17. - Tourcoing, rue des Poitrains, 42
Directeur : ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS & ANNONCES :

Les Abonnements et Annonces sont reçus à ROUBAIX, rue Neuve, 17. - A LILLE, rue du Caire-Saint-Etienne, 9 bis, -
à PARIS, chez MM. HAVAS, LAFITTE & Co, place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 28 -
à BRUXELLES, à l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

NOS CROISEURS

La presse radicale a commencé une campagne très ardente contre les hommes qui dirigent le marine française. Nous avons donné l'écho de cette campagne. Il est évident que la passion politique est pour beaucoup dans toutes les attaques et les révélations auxquelles nous assistons.

d'équipage à des croiseurs de mille tonnes et cent hommes d'équipage. Ce sont là des points qu'il importe de bien établir, car les termes du problème pourraient être singulièrement changés.
Il faut tenir compte aussi des déficiences de construction. Dans les tableaux officiels dressés par les amiraux des différents pays, on classe bien les navires d'après les indications qui proviennent des plans dressés pour la construction, mais les promesses des plans ne sont pas toujours tenues.

On sait, nous l'avons du reste indiqué, que les socialistes engagés la lutte dans plusieurs départements, l'Allier, la Creuse et le Cher, notamment dans ce dernier département.
Leurs trois candidats, MM. Ajou, Benoist et Forest, adressent aux électeurs socialistes une circulaire où nous lisons : « Le parti socialiste cesse-t-il de considérer le Sénat comme une institution néfaste, la plus pernicieuse et la plus détestable peut-être de toutes celles que la monarchie nous a léguées. Non, citoyens, bien au contraire. Mais ce parti socialiste estime qu'il est de son devoir d'entrer résolument dans la lutte. »

La situation industrielle et commerciale DE ROUBAIX-TOURCOING EN 1893
REVUE DE FIN D'ANNÉE
Elle n'a guère été mouvementée, l'année commerciale 1893 qui vient de se terminer, c'est à peine à titre de rares et courts intervalles on a pu secouer la torpeur qui pesait sur les transactions ; l'entrain marqué pendant les premiers mois de l'année n'a pas eu l'avenir fait d'habitude.

Le cas de M. Baihaut

Paris, 3 janvier. — On désapprouve généralement et dans tous les camps, le refus impitoyable opposé par le gouvernement aux sollicitations de M. Baihaut et des siens, pour obtenir qu'il lui fût permis de se rendre au chevet de sa fille mourante, qui est morte sans avoir revu son père.

Le cas de M. Baihaut
Paris, 3 janvier. — On désapprouve généralement et dans tous les camps, le refus impitoyable opposé par le gouvernement aux sollicitations de M. Baihaut et des siens, pour obtenir qu'il lui fût permis de se rendre au chevet de sa fille mourante, qui est morte sans avoir revu son père.

LES ÉLECTIONS SÉNATORIALES

Paris, 3 janvier. — La situation que nous signalons dans nos précédents numéros, subsiste toujours. Les élections sénatoriales de dimanche prochain ne commencent véritablement qu'à l'heure actuelle. Les renseignements qui nous arrivent nous permettent de confirmer nos précédents pronostics. Bien rares seront les surprises.

LA JUSTICE CIVILE ET COMMERCIALE EN 1890

Le Journal officiel publie ce matin le rapport adressé au Sénat et à la Chambre par le garde des sceaux sur l'administration de la justice civile et commerciale, en France et en Algérie pendant l'année 1890. Nous extrayons de ce rapport quelques chiffres intéressants, qui auraient gagné à être commentés, comme cela était facile, moins tardivement.

LA JUSTICE CIVILE ET COMMERCIALE EN 1890

Le Journal officiel publie ce matin le rapport adressé au Sénat et à la Chambre par le garde des sceaux sur l'administration de la justice civile et commerciale, en France et en Algérie pendant l'année 1890. Nous extrayons de ce rapport quelques chiffres intéressants, qui auraient gagné à être commentés, comme cela était facile, moins tardivement.

Au Dahomey

LE RETOUR DU GÉNÉRAL DODDS DÉMENTI
Paris, 3 janvier. — Contrairement à la nouvelle publiée par les journaux du matin, il est inexact que le général Dodds soit embarqué à bord du paquebot le Rhône à destination de Marseille.

Le retour du général Dodds démenti
Paris, 3 janvier. — Contrairement à la nouvelle publiée par les journaux du matin, il est inexact que le général Dodds soit embarqué à bord du paquebot le Rhône à destination de Marseille.

LES ANARCHISTES

Le procès Vaillant
Paris, 3 janvier. — C'est M. le conseiller Gaillard Kerbertin qui est désigné comme conseiller rapporteur dans l'affaire Vaillant qui est inscrite au rôle de la cour de cassation pour demain jeudi et qui viendra probablement devant le tribunal.

LES ANARCHISTES

Le procès Vaillant
Paris, 3 janvier. — C'est M. le conseiller Gaillard Kerbertin qui est désigné comme conseiller rapporteur dans l'affaire Vaillant qui est inscrite au rôle de la cour de cassation pour demain jeudi et qui viendra probablement devant le tribunal.

LES ANARCHISTES

Le procès Vaillant
Paris, 3 janvier. — C'est M. le conseiller Gaillard Kerbertin qui est désigné comme conseiller rapporteur dans l'affaire Vaillant qui est inscrite au rôle de la cour de cassation pour demain jeudi et qui viendra probablement devant le tribunal.

LES ANARCHISTES

Le procès Vaillant
Paris, 3 janvier. — C'est M. le conseiller Gaillard Kerbertin qui est désigné comme conseiller rapporteur dans l'affaire Vaillant qui est inscrite au rôle de la cour de cassation pour demain jeudi et qui viendra probablement devant le tribunal.

LES ANARCHISTES

Le procès Vaillant
Paris, 3 janvier. — C'est M. le conseiller Gaillard Kerbertin qui est désigné comme conseiller rapporteur dans l'affaire Vaillant qui est inscrite au rôle de la cour de cassation pour demain jeudi et qui viendra probablement devant le tribunal.

LES ANARCHISTES

Le procès Vaillant
Paris, 3 janvier. — C'est M. le conseiller Gaillard Kerbertin qui est désigné comme conseiller rapporteur dans l'affaire Vaillant qui est inscrite au rôle de la cour de cassation pour demain jeudi et qui viendra probablement devant le tribunal.

L'INDUSTRIE HOUILLÈRE

M. Lacombe, sénateur de l'Aveyron, adresse à la République française une lettre fort intéressante au sujet de l'industrie houillère.
M. Lacombe rappelle que la France ne produit actuellement que les deux tiers de la houille qu'elle consomme, le surplus de ses besoins doit être recouvert par l'importation de produits étrangers.

L'INDUSTRIE HOUILLÈRE

M. Lacombe, sénateur de l'Aveyron, adresse à la République française une lettre fort intéressante au sujet de l'industrie houillère.
M. Lacombe rappelle que la France ne produit actuellement que les deux tiers de la houille qu'elle consomme, le surplus de ses besoins doit être recouvert par l'importation de produits étrangers.

L'INDUSTRIE HOUILLÈRE

M. Lacombe, sénateur de l'Aveyron, adresse à la République française une lettre fort intéressante au sujet de l'industrie houillère.
M. Lacombe rappelle que la France ne produit actuellement que les deux tiers de la houille qu'elle consomme, le surplus de ses besoins doit être recouvert par l'importation de produits étrangers.

L'INDUSTRIE HOUILLÈRE

M. Lacombe, sénateur de l'Aveyron, adresse à la République française une lettre fort intéressante au sujet de l'industrie houillère.
M. Lacombe rappelle que la France ne produit actuellement que les deux tiers de la houille qu'elle consomme, le surplus de ses besoins doit être recouvert par l'importation de produits étrangers.

Table with 4 columns: Valeurs, Compt., Cours, Cours précéd. Lists various market values and prices.

Table with 4 columns: Valeurs, Compt., Cours, Cours précéd. Lists various market values and prices.

Dernière Heure

De nos correspondants particuliers, et par FIL SPÉCIAL
La révolution brésilienne. — Une signification à l'amiral de Mello. — Nationaux allemands et américains.
Londres, 4 janvier. — On télégraphie de Pernambuco : « Les commandants des stations américaines et allemandes ont signé à l'amiral de Mello qu'ils s'opposent à tout nouveau bombardement de Rio Janeiro, qui pourrait compromettre la sécurité des vapeurs de leur nationalité chargés ou déchargés des marchandises. »

Behanzin imprévisible
« Il écrit de Kotonou au XIX Siècle : « Je ne puis venir à bout de rendre à l'évidence, à moins que Belanzin ne vienne lui-même faire sa soumission — ce qui est difficile à espérer — ni nous sera peu près impossible de nous en débarrasser, car il refuse le combat et fait sans cesse devant nous. »

Le mystérieux assassinat d'un curé
Le Petit Journal reçoit les détails suivants de Laval sur le mystérieux assassinat du curé d'Entrammes, que nous annonçons plus haut.
L'abbé Fricot, curé de la paroisse, habitait le presbytère en compagnie de trois personnes : son vicaire, l'abbé Brunneau, sa domestique et un petit garçon nommé Lochin.

La situation en Italie. — Mésère affreuse dans le Poissin. — Désastres et calamités
Rome, 4 janvier. — On mande de Bari que la situation dans les Pouilles n'est pas plus florissante qu'en Sicile. Les propriétaires manquent de capitaux pour la culture des champs ; les paysans, manquant de travail, sont dans le désespoir de rendre la moisson.

BOURSE DE PARIS DU 4 JANVIER

BOURSE DE LILLE DU 4 JANVIER

Marchés de Lille du 4 Janvier 1893

Cours de clôture au comptant du 4 Janvier

LES ANARCHISTES

LES ANARCHISTES

LES ANARCHISTES